

El Correspondiente de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administración:
17, 19 rue Maubeuge.
París.

Año IV - Núm.º 170.

París 20 de Julio de 1888.

La situación.

Dejemos al presidente de la República seguir en viaje triunfal por los pueblos del Delfinado, donde, como Occiano, en nuestra última hora de ayer, su presencia es acogida con las mayores muestras de simpatía y entusiasmo, y digamos algo que sirva como de nota adicional o complementaria a lo expuesto ayer en la última sesión de la Cámara por Mr. Félix Pyat, a propósito de los bienes de la familia de Orleans, de cuya restitución a Francia es cuestión en estos momentos. Buscar los orígenes de la colosal fortuna de dicha familia es cosa por demás interesante. Nuestros lectores habrán de agradecer las curiosas noticias que vamos a publicar haciendo su historia.

Alianzas provechosas.

El primer Orleans fue enriquecido, en tiempos de Luis XIV por tres donaciones de inmuebles, procedentes del dominio de la Corona. Este fue el verdadero debut de esa fortuna. Los bastardos del rey y de M^{me} de Montespan debían haberlo restante. Su efecto, Felipe Igualdad casó después con M^{lle} de Penthièvre, que había heredado de dichos bastardos. Como se ve, la banda de bastardía, con tal que fuese una banda de oro sobre no importa qué campo, no asustaba a esa familia.

La fortuna de los Orleans salió intacta de la quiebra de Law, que por poco llega a arruinar a la Francia entera. Felipe Igualdad que más tarde, para conservarla, debía guillotinar a su muy querido primo, aumentóla aun con abusivos acaparamientos, y con el alquiler del Palais-Royal, convertido, gracias a él, en un verdadero garito, por no decir en un lupanar.

El reparto de los mil millones.

En vísperas de la Revolución, los bienes de la familia se elevaban a 250 millones. No sufrió ni un solo centavo de pérdida. En 1815 fueron restituidos a la Duquesa sus arras, así como todos sus intereses. En cuanto a los bienes patrimoniales de Felipe

abandonó el mismo en 1792 a sus numerosos acreedores; la nación compró la mayor parte de ellos, y como esto no fue bastante para satisfacer a los acreedores, ella pagó el resto de los débitos que alcanzaba la enorme suma de 37.500,000 francos.

Cuando Luis Felipe entró en Francia lo nuevo, conocido por los soldados extranjeros, hizo devolver por Luis XVIII todo lo que no había sido vendido, y, obrando como honrado comerciante, opuso la prescripción a los acreedores de su padre que se habían quedado sin percibir un céntimo de sus respectivos créditos. Inmediatamente se apresuró a tomar para sí la friolera de 17 millones (del botín de los 100 millones de los quingenta).

Un rey práctico.

Pero llega el 1830. Las leyes de la monarquía francesa y las de 1791 y 1814 estipulaban la devolución sin reserva de los bienes del soberano al Estado. Luis Felipe, que acababa de escamotear el trono, quiso evitar esa abrumadora necesidad, y para ello, en la víspera de su advenimiento hizo donación de todos sus bienes a sus hijos, guardando, empero, para sí el usufructo. Como se ve, la policía correccional no estaba esta vez muy lejos del trono, puesto que se habían violado todas las antiguas Constituciones francesas; la dignidad, y la integridad, y la honradez se habían ido por los suelos...; pero la caja se había salvado, y esto era lo que se buscaba.

Durante todo su reinado, el rey no cesó de fatigar a las Cámaras y de indignar a la opinión pública con un sin fin de demandas de dotaciones en favor de sus hijos; y llegó hasta a hacer venir a Francia con Inglaterra para poder obtener en favor de uno de sus hijos el dote de la infanta de España.

Y esa muerte tan misteriosa, pero al mismo tiempo tan luorativa, del príncipe de Condé? Y ese consejero-pronente Mr. de la Fluproc, que, por haberse mostrado demasiado resuelto a encontrar la verdad en este asunto fue declarado cesante en el término de veinte y cuatro horas? ...

Buena sangre no miente nunca.

Y se les encuentra siempre los mismos, ambiciosos y rapaces, en todas las épocas de la historia de Francia. Después del año terrible, cuando Francia estaba mutilada y desangrándose por sus cuatro costados para saciar la voracidad de Alemania, los Orleans - como digno epílogo de su generoso patriotismo - se presentaron a la puerta de la Asamblea monárquica de Versalles con su eterna alforja de insaciables mendicantes, cuyo fondo fueron a parar otros 40 millones.

* * *

Esto es cierto que es por todo extremo curiosa y edificante la pre-

el emperador Guillermo en Rusia. - Vamos a extraer los telegramas recibidos esta mañana en esta capital referentes al viaje del emperador de Alemania.

(San Peterburgo, 19.) - Hacia las tres de esta tarde, la escuadra alemana ha llegado con tiempo precioso frente a la magnífica rada de Cronstadt.

A las tres y media el Hohenzollern se destaca de la línea y se pone en cabecera de la escuadra.

En este momento, el yacht del czar pasa por delante de la línea rusa y es saludado con salvas de artillería. Colócase a su vez en cabecera de la flota y espera la llegada del Hohenzollern. En el momento en que este llega enfrente del yacht imperial, el czar, rodeado de todo su estado mayor, se presenta en la parte anterior y superior del puente, mientras el emperador Guillermo se coloca en igual posición en el Hohenzollern. Hubo emperadores cambiaron de bordo a bordo un primer saludo; luego después el emperador Guillermo desciende de su yacht y sube a bordo del Alexandria, donde el emperador de Rusia espera su visita. Los dos soberanos se abrazan, los navios de ambas naciones tiran las salvas de costumbre, e inmediatamente después el Alexandria parte para Peterhof, donde llega a las 5 1/2.

El emperador Guillermo, que lleva el uniforme de los granaderos de Peterburgo, sale el primero del Alexandria y atravesando rápidamente el puente de desembarque, en cuyo extremo se espera la zarina, se dirige a la soberana a quien besa respetuosamente la mano.

Los emperadores toman entonces asiento en el primero de los carruajes. El zarévitch y el príncipe Enrique se colocan en el segundo. En los demás toman asiento los grandes duques.

Los carruajes se dirigen hacia "Alexandria", palacio del zar donde debe tener lugar la comida de familia.

Los emperadores deben llegar a San Peterburgo mañana por la mañana.

++

He aquí el programa, definitivamente acordado, de la estancia del emperador Guillermo en la corte de Rusia:

Esta mañana viernes, el emperador Guillermo llegará a San Peterburgo, donde, después de haber visitado la tumba del difunto czar Alejandro II, deberá recibir en el Palacio de Invierno, primero al Cuerpo Diplomático y a los altos funcionarios rusos, enseguida a una diputación de la colonia alemana.

Por la tarde, recorrerá, acompañado del czar, las islas formadas por los afluentes del Neva, punto de residencia de la aristocracia de la capital durante el verano.

Mañana sábado, los dos soberanos irán al Campamento de Krasnoé-Pelo, donde tendrá lugar una gran revista militar, y en el mismo punto, por la noche, se celebrará una retreta con antorchas ejecutada por las músicas de todos los regimientos concentrados en Krasnoé-Pelo.

Domingo, partida del emperador Guillermo para Stockolmo, después de una gran revista de las escuadras rusa y alemana en la rada de Cronstadt.

La elección del Ardèche. - Pasado mañana tiene lugar en aquel departamento la elección parcial anunciada. El general Boulanger que presenta su candidatura, después de haber renunciado la representación del departamento del Norte, ha dirigido desde su lecho de dolor el siguiente manifiesto a los electores republicanos del Ardèche:

"Paris 19 de Julio. - Electores: Al solicitar vuestros sufragios, os anuncié mi visita porque me interesaba ir a decir yo mismo que lo que yo entiendo defender en vuestro nombre es el interés nacional, y porque quería que cada uno de vosotros, penetrado de que yo no marchaba más que al cumplimiento de un gran deber, se uniera resueltamente a mí para llenarlo.

"Las consecuencias de un duelo no me permiten hoy estar a vuestro lado. Siento vivamente esta contrariedad, pero desde aquí cuento decididamente sobre vosotros, puesto que de vosotros va a depender para la Francia y la República la pronta realización o el aplazamiento indefinido de la revisión que todos nosotros queremos.

"Electores del Ardèche! Necesitamos a la Francia pacífica, pero próspera y respetada. Así es como la queremos, todo, y como en definitiva la tendremos. ¡Viva Francia! ¡Viva la República! - General Boulanger."

Los dramas del amor. - Telegrafian de Budapest que reina una grande emoción en aquella ciudad, a causa de haberse recibido la noticia de que una señorita llamada Glona de Nemestke, admirada por su gran belleza, y M^{rs}. Esteban de Lechy, joven de 25 años nieto del presidente de la Cámara de Diputados, se han suicidado esta mañana en el cementerio de Douma Foeldear, pequeña población a una legua de distancia de Budapest, a consecuencia de haberse negado sus padres a su matrimonio.

Ultima hora.

El general Boulanger. - He aquí el último boletín médico publicado: "La herida está completamente curada. La mejoría del lado del pulmón es muy rápida."

El restablecimiento total ya no más que una cuestión de días.